

BARRIOS. LA INTERVENCIÓN PRETENDE FOMENTAR LAS COMPRAS

Los Pajaritos tendrá aceras más amplias y menos aparcamientos

El Consistorio destina 200.000 euros a la reforma de la calle Cisne y parte de Tórtola ■ Las obras durarán dos meses

■ A. F. Granada

► La reforma del barrio de los Pajaritos lo dejará con aceras más amplias y menos aparcamientos. Será una remodelación similar a la que se están realizando en otras zonas de la capital con la intención de potenciar el comercio, aunque para ello será necesario disminuir el espacio que se destina ahora para el estacionamiento de los vehículos.

Las primeras calles que comenzarán a cambiar de aspecto son Cisne y un tramo de Tórtola -entre Faisán y Cisne-, cuyas obras están en fase de adjudicación. La intervención consistirá en la ampliación del acerado, que pasará de un metro escaso a unos dos metros y medio en algunos puntos y a ambos lados de la vía. Para ello será ne-

cesario el cambio de los aparcamientos en batería por estacionamiento en línea. En el proyecto se contempla también la reposición del alumbrado, el asfaltado y la renovación del mobiliario urbano. Además, se dejará el subsuelo preparado con las canalizaciones de servicios necesarias para que cuando sea necesario intervenir no se destruya la reforma.

El objetivo de la actuación es hacer las vías más agradables para el paseo por el barrio y de esta forma fomentar las compras en los comercios, al igual que se plantea con la reforma en la calle Palencia en el Zaidín o como ya se ha hecho en Pedro Antonio de Alarcón. "Prendemos dar al peatón más comodidad porque es un barrio muy céntrico y transitado", afirmó el concejal de Ur-

El acerado de las dos vías pasará de tener 80 centímetros a unos 2,5 metros, mientras que los vehículos aparcarán en línea

banismo Isabel Nieto. La intervención tendrá un coste de 199.844 euros y tendrá un plazo de ejecución de dos meses desde la adjudicación a la constructora. Se planteó siguiendo las indicaciones de la asociación de vecinos del barrio, que "demandaba la ampliación de las aceras", añadió.

Para ver el inicio de los trabajos habrá que esperar algunos meses, ya que el proyecto está en fase de adjudicación. ■

NORTE. LA ADECUACIÓN COSTARÁ 1,2 MILLONES



Desuso. Nave que se convertirá en centro de día y escuela. L. O

La nave de Joaquina Eguaras acogerá una escuela de flamenco

► El centro de día de Joaquina Eguaras, que está en construcción en una nave de propiedad municipal, acogerá también una escuela de flamenco. La Gerencia de Urbanismo ha aprobado esta semana la terminación de las obras, en las que se invertirá un total de 1,2 millones de euros, y que tienen un plazo de ejecución de 14 meses.

En los 871 metros cuadrados de la nave se distribuirán las aulas, salón de actos y vestuarios

con los que se dará uso a un edificio que está en desuso desde hace años. El inmueble acogerá un salón de actos de 200 metros cuadrados y con graderío móvil para poder retirarlo cuando no sea necesario, cuatro aulas, de las cuales tienen más de 100 metros cuadrados, y las otras dos con menos de cincuenta.

Se abrirán también nuevas ventanas en la fachada del inmueble para adecuarlo al nuevo uso social que tendrá. ■ A. F. Granada



centro de enseñanzas virtuales
Universidad de Granada

cursos con matrícula abierta octubre/noviembre 2008

MÁSTERES Y EXPERTOS

Máster en Biotecnología, 5ª edición

20 octubre 2008 - 18 diciembre 2009

Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

Máster en Nutrición Clínica, 3ª edición

3 noviembre 2008 - 31 enero 2010

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Máster en Protocolo y Relaciones Institucionales, 2ª edición

20 octubre 2008 - 10 noviembre 2009

Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

Experto de Nutrición en la Salud, 2ª edición

3 noviembre 2008 - 15 julio 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

CURSOS COMPLEMENTARIOS

Arqueología y mujeres, 2ª edición

3 noviembre 2008 - 9 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Avances en Odontología Forense, 4ª edición

20 octubre 2008 - 24 julio 2009

Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

Comercio electrónico, 5ª edición

3 noviembre 2008 - 23 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Diseño y programación de páginas web, 2ª edición

27 octubre 2008 - 19 diciembre 2008

Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

Economía para no economistas, 2ª edición

3 noviembre 2008 - 9 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

E-learning: Nuevas Tecnologías aplicadas a la Educación, 4ª edición

3 noviembre 2008 - 16 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Formación en Técnicas de Relajación para aplicar en adultos, niños y Educación Especial, 1ª edición

10 noviembre 2008 - 12 diciembre 2008

Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

Identidades Juveniles y Políticas Públicas, 3ª edición

3 noviembre 2008 - 27 febrero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Investigación de la Paternidad mediante Análisis de ADN, 8ª edición

3 noviembre 2008 - 9 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

La Economía en los Medios de Comunicación: Claves para su Entendimiento, 1ª edición

3 noviembre 2008 - 16 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

OpenOffice.org (avanzado), 2ª edición

10 noviembre 2008 - 27 febrero 2009

Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

OpenOffice.org. (inicial), 2ª edición

10 noviembre 2008 - 30 enero 2009

Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

Programación en PERL, 4ª edición

10 noviembre 2008 - 12 enero 2008

Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

Seguridad de Sistemas Informáticos en Red, 2ª edición

3 noviembre 2008 - 19 diciembre 2008

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Técnicas Antropológicas de Identificación, 8ª edición

3 noviembre 2008 - 9 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Técnicas Criminalísticas, 4ª edición

3 noviembre 2008 - 27 febrero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Técnicas de Prevención y Detección del Blanqueo de Capitales, 5ª edición

3 noviembre 2008 - 9 enero 2009

Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

Técnicas de representación y recuperación de la Información en entornos digitales, 4ª edición

27 octubre - 19 diciembre 2008

Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

Técnico en Informática e Internet, 4ª edición

19 enero 2009 - 30 abril 2009

Matrícula: hasta el 14 de enero de 2009

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES

CEVUG. Centro de Enseñanzas Virtuales
Universidad de Granada
C/Real de Cartuja, nº 36-38. 18071. Granada
Correo electrónico: tad@ugr.es
Web: <http://cevug.ugr.es>



Universidad de Granada



<http://cevug.ugr.es/cursos.html>

Ciudadanos

Rosa, Azucena y Marin, jóvenes de la comunidad gitana, buscan trabajo tras pasar por la Universidad

Dicen que no son la excepción que confirma la regla. Lamentan los estereotipos y los tópicos. POR E. FUENTES



Universitarias. Rosa (derecha) y Azucena acaban de terminar sus estudios. JUAN PALMA

La última frontera étnica

► Azucena y Rosa María son dos jóvenes tituladas por la Universidad de Granada (UGR). Tienen entre manos un complicado objetivo, convertido en misión casi imposible por la coyuntura laboral del momento. "Busco el primer empleo, pero en todas partes quieren ver que puedes ofrecer experiencia; ¿cómo conseguirla si en ningún sitio me dan la oportunidad?", lamenta la primera, una tímida chica de Freila. Rosa, intérprete de lengua de signos -ciclo formativo superior- y diplomada en Trabajo Social, dio recientemente el primer paso. No ha podido avanzar más. Fue algo temporal en el ayuntamiento de un pueblo de Alicante. Duró lo que el alta de la titular del puesto. Por lo demás, llevan una vida normal. Han compartido piso con otros estudiantes en la capital. Salen los fines de semana, en algún momento han conocido el botellódromo, "me he ido de viaje con las amigas cuando he tenido posibilidad y necesitamos un trabajo para salir adelante, como cualquiera".

Rosa y Azucena representan a la perfección el prototipo de veinteañeras en la sociedad actual. Son como las decenas de miles de personas de esta franja de edad que, con sus problemas, ilusiones, miedos y esperanzas, luchan por salir adelante. Rosa y Azucena son de etnia gitana. Como a muchas de las personas jóvenes de su comunidad -dejan claro que no son la excep-

ción que confirma la regla, sino todo lo contrario- no hay nada que las diferencie del resto. Si lo hubiera, tan sólo estaría en el ojo del que mira. Tanto ellas como Marin Antonov Popov, búlgaro que domina el romanés y que estudia psicología en Granada, después de haber sido Erasmus en Portugal, son el presente -que no futuro- de un colectivo que ha derribado prácticamente todas las barreras -léase estereotipos- que una parte de la sociedad les ha ido poniendo.

Un poco más complicado. "Ya no se puede hablar de problemas, pero sí de pequeños obstáculos que aún tenemos que ir sorteando", dice Rosa, quien habla de los diferentes senderos que han de recorrer para la consecución de una meta: "Hay dos caminos. El gitano y el no gitano. Los que andamos por el primero no lo tenemos tan fácil". Y eso que reconoce que se lo han puesto en bandeja: "Ahora, con más o menos esfuerzo, si una persona demuestra interés por los estudios y se aplica, sus padres lo dan todo para que saque una carrera". La generación de Conchita Batista, protagonista de un reportaje que cuelga en el corcho de una de las paredes de la Fundación Secretariado Gitano, tuvo que tirar de maquinaria pesada para construirse un destino diferente. Esta relaciones públicas barcelonesa de 49 años domina tres idiomas.

Cuando apela a las que se lo pusieron en bandeja, Rosa se refiere a gente como ella.

Mucho han cambiado las cosas, pero aún quedan puertas por abrir. Este reportaje es una prueba de ello. "Ojalá no fuera necesario", comenta una de las integrantes de la Fundación, mientras repasa el lema de la última campaña de sensibilización, que lucha, como en ocasiones anteriores, contra el mal del tópico, el mayor de los azotes, el que más daño, sin duda, hace. En este caso, en el ámbito laboral. "Ayúdanos a desencasillar a la comunidad gitana", reza el eslogan. En la imagen, varios profesionales rompen con sus instrumentos de trabajo la celda que han construido durante décadas 'etiquetadores' y edificadores de 'san benitos' de toda condición.

La familia de Rosa, como cualquier otra de este país, cuenta con varios profesionales de alta cualificación en sus filas. Su hermana es enfermera y un primo terminó recientemente Ingeniería de Carminos. Su padre se ha dejado la piel para asumir el coste de esta formación superior: "Se dedica a la venta ambulante. Cuando planteamos ir a la Universidad, nos apoyaron en todo momento". Azucena ha terminado recientemente Relaciones Laborales, pero seguirá en la UGR. Mientras trata de meter cabeza en alguna empresa, se matriculará en el Curso de Adap-

"Hay dos caminos. El gitano y el no gitano. Los que andamos por el primero no lo tenemos tan fácil"

tación Pedagógica (CAP). Tampoco descarta opositar.

A Rosa le preguntaron ayer por su procedencia. "Creían que era cubana", señala, entre risas. No todas las situaciones tienen que ver con malentendidos ni son tan agradables: "Un día estaba con los amigos comiendo en un restaurante y una persona decía que nunca se sentaría a la mesa con un gitano, que eran esto y aquello. Intenté razonar, le pregunté sus motivos y todo eso y, como seguía en sus trece, finalmente le comenté que delante tenía a una. Le saltaron los colores y comenzó a disculparse. Insistía en pedir perdón. La tranquilicé para que no se preocupara".

Son estados de cruel incomodidad que parece mentira que continúen ocurriendo en estos tiempos. Pero se dan. Lo toman con filosofía, pero para nadie es fácil andar justificando cosas que no tienen ni pies ni cabeza, "además de ningún sentido". "Discutí con un compañero de piso que por mi aspect-

Más datos

Secretariado Gitano

Entidad social intercultural sin ánimo de lucro que presta servicios para el desarrollo de la comunidad gitana en todo el Estado español y en el ámbito europeo. Su actividad comenzó en los años 60.

Ubicación

Camino de Ronda, 189.

Teléfono

958 804 800

Web

www.gitanos.org

ciudadanos



Esfuerzo. Marin Antonov, en la sede de Secretariado Gitano. J. P.

Los 1.100 contratos del programa 'Acceder'

► El programa 'Acceder' es uno de los proyectos más antiguos y que mejor resultado ha dado de la Fundación Secretariado Gitano. Enfocado a luchar contra las barreras que dificultan la integración laboral de las personas de esta comunidad, casi 800 personas han conseguido un puesto de trabajo gracias a él. A través de la iniciativa, además, se han generado más de 1.100 contratos y se ha contactado con 450 empresas. La organización ultima en estos momentos la puesta en marcha de la segunda fase del proyecto, que se extenderá hasta 2013 y que ampliará los objetivos.

limitados. Tirar la toalla, como hicieron muchos, hubiera sido hasta lógico. A él nunca se la pasó por la cabeza. Conoce el significado de la palabra exclusión.

Vive en Granada, donde compagina sus estudios de psicología con los empleos que le van saliendo. Ha vivido en varios países europeos. Asegura que pese al avance, no se puede bajar la guardia. "Un profesor comentó en clase que los gitanos no estudian", lamenta. No fue en la Bulgaria de hace dos décadas. Ocurrió aquí. ■

Comente esta noticia en...
www.laopiniondegranada.es

NUEVO SEAT IBIZA SPORTCOUPÉ

EURO NCAP
www.euroncap.com

Se puede crear el objeto más bonito del mundo. Se puede fabricar la máquina más evolucionada. Pero si no crean emociones, ¿de qué nos sirven? Llega el nuevo Ibiza SportCoupé. Con ESP, mandos en el volante, MP3, airbags de cabeza y tórax, chasis extremadamente ágil y un diseño más deportivo que te hará sentir el asfalto como nunca antes. Tus nuevas emociones ya están en tu Concesionario SEAT.

Nuevo SEAT Ibiza SportCoupé desde 10.850 €.

PVP recomendado en Península y Baleares. Ibiza 1.2 Gasolina, 70 CV Referencia: 10.850 €. IVA, transporte, impuesto de matriculación, ahorro promocional y plan de valoración SEAT para coches de más de 6 años. Oferta válida hasta 31/10/08. Consumo ponderado: 4,4-6,6 l/100 Km. Emisiones CO₂: 114-157 g/Km. Imagen acabado Sport.

Información: 902 402 602 seat.es

VEGAS DEL GENIL



Cerca de mil de personas visitan el Planetario

► La nave municipal de Purchil acoge, hasta el próximo domingo, un original planetario cuya instalación ha sido posible gracias a la Obra Social de La Caixa. La edil de Bienestar Social del municipio, Fabiola Luque, explicó que el planetario consta de una gran cúpula de aire "donde se proyectan todos los

planetas, estrellas y constelaciones, que son explicados por una monitora especializada". Según la concejal, cerca de un millar de personas ha pasado por estas instalaciones, a las que accederán, además, todos los escolares de Infantil, Primaria y Secundaria de las tres barriadas del pueblo". FOTO: L. O.

MARACENA

Sexualidad y afectos, temas clave de un curso para mayores

► Saber envejecer es ser capaz de adaptarse a los cambios. Una adaptación que se lleva mejor si se mantienen buenas relaciones con la familia y el entorno. Con esta premisa, el Ayuntamiento de Maracena pondrá en marcha, a partir del próximo 15 de octubre, un taller de educación afectiva-sexual dirigida a los mayores del municipio.

"Las relaciones afectivas se viven de manera distinta en las diferentes etapas de la vida y son importantes en cualquier edad. El modo en que las vivamos influye en nuestra salud y felicidad, sobre todo, en la de nuestros mayores", explicó el alcalde, Noel López. "De ahí que consideremos tan importantes este tipo de talleres", añadió.

Dentro de los contenidos del curso, destacarán el reconocimiento de las emociones, saber cómo abandonar la tristeza, aprender a pedir

que se les trate bien, cómo afrontar lo inesperado, las relaciones con la familia, el sexo y las personas mayores y los mitos asociados a la vejez. Y es que, según palabras de la concejal de Bienestar Social, Ana Belén Molina, "nuestros mayores deben aprender que pueden disfrutar del cariño de los suyos, de la intimidad sexual, de amar y ser amados".

Este curso, que se impartirá en el centro de educación de adultos, no será el único con el que contarán los mayores de Maracena, pues el Consistorio, en colaboración con la Diputación de Granada, pondrá en marcha tres talleres más: 'La soledad no es estar solo', 'Envejecimiento saludable' y 'Mente en forma'. Los cursos, que comienzan la semana que viene, tendrán lugar en el hogar del pensionista. ■ L. O. Granada

ANGEL NÚÑEZ-BERMUDEO presenta el

ESPECTACULO COMICO TAURINO MUSICAL

POPEYE TORERO

Se lidiarán 2 Becerras

Con los ENANITOS MARINEROS

ATARFE



Acto. Presentación de la obra del arqueólogo José Cristóbal Carvajal. L. O.

Presentan un libro sobre la cerámica arqueológica de Medina Elvira

► Más de un centenar de especialistas y aficionados a la arqueología asistieron el martes por la noche a la presentación del libro 'La cerámica de Madinat Ilbira y el poblamiento altomedieval de la Vega de Granada', obra del arqueólogo granadino José Cristóbal Carvajal, que tuvo lugar en el Centro Cultural Medina Elvira de Atarfe.

El joven autor estuvo arropado en el acto por el catedrático de Historia Medieval Antonio Malpica, la directora de la Oficina Técnica de las excavaciones de Medina Elvira, Francisca Fuillerat, y el delegado provincial de Cultura de la Junta de Andalucía, Pedro Benzal. Todos ellos coincidieron en que la obra que se presentaba, un volumen de casi 500 páginas, es una

importante aportación a las investigaciones arqueológicas que se vienen realizando en Medina Elvira desde el año 2001.

El trabajo de Carvajal López es una secuencia histórica muy bien documentada que explica el desarrollo de la Vega granadina entre los siglos VIII y XI a través de los restos cerámicos encontrados en la sierra de Elvira. Asimismo, su obra establece una comparación de estos restos con los hallados en otros puntos de la Vega de Granada en ese mismo periodo, concretamente, en el Cerro de la Solana de Huétor Tájar, el Cerro del Molino del Tercio de El Salar, el Cerro de la Mora de Moraleda de Zafayona y el Albaicín de Granada. ■ L. O. Granada

PLAZA DE TOROS DE

COLISEO DE ATARFE

Empresa: Pedro Pérez Roldán • N.I.F.: 24.255.815 - 5 • Colabora: Excmo. Ayuntamiento y Asociación AFADA

Sábado 11 Octubre 2008 - A las 5³⁰ de la tarde

Precios: General Adultos 12 € • General Niños (hasta 12 años) 8 €

Después del espectáculo Suelta de Vaquillas con 3 Becerras para los alumnos de la escuela taurina de Atarfe y para todo aquel que quiera torear.

La Opinión le invita al espectáculo

Recorte el cupón del día y entréguelo en nuestras oficinas de plaza de villamena, nº1, 1ª planta y consiga dos entradas gratis.
*Promoción limitada a cupón por persona y 2 invitaciones por cupón hasta agotar existencias.
SOLO PARA SUSCRITORES

Cupones no acumulables entre sí ni con otras promociones vigentes. **CUPÓN DÍA 10**